

TOUS LES MOIS, L'ACTUALITÉ DE L'ÉTABLISSEMENT

Les brèves de Mongré



Dates à retenir :

- 6-7 novembre** : rencontre de la Commission Nationale du Développement Durable à Forges
- 7 novembre** : journée du numérique
Prière pour les défunts (13h - Chapelle St Ignace)
- 8 novembre** : formation des délégués du lycée
Cérémonie de remise des diplômes du baccalauréat
- 14-15 novembre** : rencontre du Conseil National des Lycéens à Bordeaux
- 15 novembre** : Cérémonie de remise des diplômes du brevet
Soirée portes ouvertes à l'école maternelle et primaire
- 21 novembre** : Temps fort des terminales sur le choix
Réunion de parents de 6ème + Réunion parcoursup



Génération 2024 : l'heure du bilan !

Durant ces trois dernières années, tous les élèves de Mongré ont été, en pratique ou en théorie, amenés à travailler sur les valeurs, les symboles ou encore les enjeux des Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP).

Au travers de rencontres, d'expos, de travaux en classes et de moments forts développés lors de ces trois années, les élèves ont découvert les acteurs des JOP, les dangers du sport ou encore l'importance de l'inclusion.

Au moment de sa création, notre vision du projet était de *"participer à une aventure humaine, interculturelle et expérientielle au coeur de la communauté mongréenne en s'appuyant sur la manifestation internationale des JO 2024"*.

Au fil des ans, nous avons pu faire participer de plus en plus d'enseignants, de membres du personnel et d'élèves de notre communauté, en lien avec les valeurs de notre projet : audace, citoyenneté, coopération, éducation transformatrice et engagement.

Vous trouverez en troisième page de ces *Brèves de Mongré*, un bilan de ces trois belles années. Merci à tous !

Frédérique Rivière - enseignante en EPS et pilote du projet Génération 2024



Le CNC réuni à Mongré !



Le Conseil National des Collégiens s'est retrouvé pour la première fois de l'année scolaire, les 10 et 11 octobre derniers. Une cinquantaine d'élèves, venus de tous les collèges du réseau Assomption France, se sont réunis à Mongré pour différentes missions : préparer des animations pour le Forum des communautés éducatives prévu en mars, mais aussi commencer l'organisation de l'évènement *Assomption à l'Unisson* prévu à Lourdes en novembre 2025. Comme toujours, les collégiens ont bien travaillé pendant ces deux jours, dans la joie de se retrouver. Un grand merci à tous les accompagnateurs, ainsi qu'à Stéphanie Lagoutte, qui encadre le CDC et le CNC à Mongré, et qui a organisé ce rassemblement. La prochaine fois, le Conseil National des Collégiens se retrouvera au mois de mars au Forum, à Lyon Valpré, puis au mois de mai, à Lourdes.



Les Mongréens font de la radio

Depuis l'an dernier, l'une de nos classes de CM1 se rend à RCF Lyon (Radio Chrétienne de France) pour enregistrer *"les petites histoires de Mongré"*, des chroniques qui sont diffusées une fois par mois, dans l'émission *M comme midi*, présentée par Thierry Weber. L'an dernier, les élèves d'Anne Gonnat avaient préparé, écrit et réalisé des chroniques sur les personnages de la mythologie grecque (Oedipe, Prométhée, Orphée et bien d'autres). Cette année, les élèves de cette classe de CM1 ont décidé de proposer des chroniques de 3 minutes sur des oeuvres littéraires. Ainsi, le 16 octobre, une première capsule a été enregistrée en studio par Gabriel Hoffstetter, Théophile Challan-Belval, Léa Ravier et Axelle Terrier sur... Don Quichotte ! Une chronique a réécouter sur rcf.fr.

Photo CR Anne GONNET - enseignante CM1B



Chronique *"les petites histoires de Mongré"* en replay.

à l'école :

Semaine du goût en maternelle



Photo CR Caroline GUERY

Du 14 au 20 octobre, c'était la semaine du goût ! A Mongré aussi, les plus petits ont pu goûter différentes saveurs au self du lycée : des fruits exotiques, des céréales... la semaine s'est terminée par un petit déjeuner complet servi aux élèves de maternelle le vendredi matin. Merci aux enseignantes de maternelle et aux personnels de cuisine.

Association ARPE en CE2 et CM2

Les élèves de CE2 et CM2 ont bénéficié cette année de l'intervention de l'association ARPE dans le cadre du programme d'EARS (éducation affective, relationnelle et sexuelle). En CE2, les élèves ont appris à mieux comprendre les relations filles/garçons et comment les corps changent de l'âge bébé à l'âge adulte.

En CM2, le travail autour de la relation filles/garçons a aussi été très important avec un accent particulier pointé sur le respect de ce corps et la notion de consentement. Les élèves ont beaucoup apprécié cette intervention et ont pu poser de nombreuses questions.

Céline HUGON - chef d'établissement Ecole

Rencontre CNE à Bondy

Les 1er, 2 et 3 octobre, les 4 délégués de CM1 se sont rendus à l'école de Bondy (93) pour la rencontre nationale des délégués école du réseau Assomption. Sur place, ils ont pu échanger, partager, participer à des jeux coopératifs pour mieux comprendre leur rôle de délégués. Les 3 jours ont aussi été l'occasion d'être reçus par les familles des élèves de Bondy. A l'issue de ces 3 jours, chacun s'est vu remettre sa lettre d'envoi lors de la célébration. A leur retour à Mongré, les délégués de CM1 ont raconté leur expérience aux autres délégués de l'école lors de leur réunion du 17 octobre. Une belle expérience de prise de responsabilité et d'engagement.



Céline HUGON - chef d'établissement Ecole

Vie pastorale

Temps fort des maternelles

Le lundi 14 octobre, les élèves de maternelle ont embarqué dans une matinée joyeuse et enrichissante autour du thème des Béatitudes, "Heureux êtes-vous !". Organisée en petits groupes, chaque enfant a participé à quatre ateliers variés. Ils ont fabriqué de jolis cœurs en papier pour illustrer "Heureux les cœurs purs", dansé et chanté sur "Main dans la main" pour célébrer l'amitié et la paix, écouté le conte "Les mots doux", et découvert la fête de la Toussaint à travers une introduction aux Béatitudes. La matinée s'est conclue par un petit temps de prière commune, où enfants et adultes ont remercié pour la paix, la joie et l'amour partagés.

Claire LEMAITRE - animatrice pastorale Ecole



Au Collège et au lycée :

Formation des élèves pompiers

Les élèves pompiers ont été formés à réagir au collège et au lycée pendant le mois de septembre : réagir en cas d'accident, en cas d'incendie ou même en cas d'intrusion dans l'établissement. Ils ont suivi une formation théorique et ont pu passer à un peu de pratique lors de l'exercice incendie du vendredi 27 septembre. Soyez donc rassurés, ils sont prêts !



Les Options EPS en voyage à Evian



Du 23 au 27 septembre, les Terminales option EPS de Mongré ont réalisé un voyage sportif autour du Lac Léman. Mi soleil, mi pluie, l'objectif était double : pratiquer des activités physiques de pleine nature (course d'orientation, randonnée panoramique, VTT...) mais aussi culturelles (musée olympique à Lausanne, film "Tatami" au cinéma). Ils ont pu faire le lien entre la pratique physique et la culture qui y est associée visant, in fine, à nourrir leur étude présentée pour l'oral du Bac. Un séjour assurément inoubliable et réussi pour eux, riche en paysages et en moments forts, garants de beaux souvenirs. De grands remerciements à l'établissement pour la réalisation de ce projet, l'APEL, les élèves pour leur sérieux ainsi qu'à M. Gaudet pour son professionnalisme.

Emmanuel TUFFERY - Enseignant en option EPS



Escapade culturelle à Paris

Les terminales qui suivent la spécialité HLP ont pu, les 7, 8 et 9 octobre, partager des moments instructifs et émouvants, dans la capitale. Ils ont réalisé des expériences sensorielles (ateliers insolites chez Sensas) et artistiques (Atelier des lumières et musée d'Orsay), ont été sensibilisés à la politique (Visites du ministère de l'Education nationale, de l'Assemblée nationale et du Mémorial de la shoah) et ont eu l'honneur de rencontrer le ministre délégué, chargé de la réussite scolaire et de l'enseignement professionnel, Alexandre Portier. Certes, la découverte des bâtiments architecturaux, depuis le bateau-mouche, a été perturbée par la météorologie et les élèves sont rentrés les pieds mouillés mais, et c'est l'essentiel, ils ont beaucoup apprécié cet enrichissement « hors les murs ».



Cécile LECOCQ - enseignante en philosophie et HLP

Génération 2024 : le bilan

